

Colombia aprueba la amnistía para las FARC

El Gobierno de Juan Manuel Santos saca adelante la ley con la ausencia de la oposición uribista en el Congreso

SALLY PALOMINO, **Bogotá**
La Cámara de Representantes y el Senado de Colombia dieron ayer el visto bueno a la ley de amnistía para los condenados o procesados por rebelión. Con esta medida, que ya solo requiere el aval presidencial, la guerrilla de las FARC inicia su tránsito

hacia las zonas en las que dejará las armas. Esta es la primera norma que se aprueba bajo el *fast track*, un mecanismo para implementar de forma rápida el acuerdo de paz. La votación —de la que se ausentaron los opositores uribistas— se produjo a solo tres días de que finali-

ces el plazo de caducidad del alto al fuego declarado en octubre por el presidente Juan Manuel Santos. La guerrilla reclamaba esta medida, que dará seguridad jurídica a los más de 3.000 exmilitantes, como el último paso hacia su desmovilización y desarme.

PÁGINA 5

Cristina Kirchner se presenta como víctima de una “dictadura”

La expresidenta argentina carga contra el juez tras ser procesada por asociación ilícita

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**
“Asociación ilícita fue la figura penal creada por gobiernos de facto, utilizada por todas las dictaduras para perseguir dirigentes opositores”. Con esta afirmación, vertida en su cuenta de Twitter, la expresidenta argentina Cristina Fernández

de Kirchner cargó el martes contra la justicia de su país pocas horas después de haber sido procesada por, presuntamente, haber desviado contratos de obra pública hacia la compañía de un empresario estrechamente vinculado con el kirchnerismo.

PÁGINA 6



AHMAD GHARABZI (AFP)

Visita a los asentamientos de la discordia

La ampliación de las colonias en suelo palestino le ha valido a Israel una condena del Consejo de Seguridad de la ONU y una agria polémica

con el presidente de EE UU, Barack Obama. EL PAÍS visita esos asentamientos que siguen creciendo sin pausa. En la imagen,

una de estas colonias al este de Jerusalén, protegida por un muro que la separa de una localidad palestina en Cisjordania.

PÁGINA 4

La recesión apremia las reformas en la Cuba de Raúl Castro

PABLO DE LLANO, **Miami**
La economía cubana vuelve a estar contra las cuerdas. El régimen de la isla admitió ayer que este año el PIB retrocederá un 0,9%, frente a la expansión del 4,4% registrada en 2015. El declive apremia al Gobierno de Raúl Castro a acelerar las reformas y a buscar soluciones alternativas al apoyo de Venezuela, un país que atraviesa uno de sus peores momentos económicos y sociales de las últimas décadas. En ocho años, la inyección de petróleo de Caracas —vital para La Habana— ha pasado de más de 115.000 barriles diarios a solo 40.000.

PÁGINA 8

ADEMÁS

Guatemala, 20 años después de la firma de la paz P10

Madrid restringe el tráfico por la polución P15

La incertidumbre castiga a la libra, la lira turca y el peso P35

La tensión con Israel dinamita el traspaso de poderes en EE UU

Trump acusa a Obama de obstaculizar su investidura con declaraciones “incendiarias”

MARC BASSETS, **Washington**
La condena del Consejo de Seguridad de la ONU a Israel por la expansión de sus colonias en Palestina, con la abstención de EE UU, ha hecho saltar por los aires el traspaso de poderes presidenciales en ese país, un proceso que culminará el 20 de enero con la toma de

posesión de Donald Trump, quien intentó evitar sin éxito la resolución. Ayer este acusó a Barack Obama de provocarle con “declaraciones incendiarias” y de ponerle obstáculos. “Pensé que iba a ser una transición tranquila, pero ¡NO!”, escribió el presidente electo en su cuenta de Twitter.

PÁGINA 3

